
ATA DA 3º REUNIÃO CONSELHO DELIBERATIVO DA RESERVA DE

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL (RDS) MUNICIPAL PIRAQUÊ-AÇU E

PIRAQUÊ-MIRIM

Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, realizou-se no

auditório da Base Oceanográfica da UFES (Pontal do Piraque-açú, Aracruz - ES), a

terceira  reunião  do  Conselho  Deliberativo  da  Reserva  de  Desenvolvimento

Sustentável  (RDS) Municipal  Piraquê-açu  e  Piraquê-mirim  com  a  presença  dos

conselheiros:  Rhayrane  Carvalho  Pedroni  (SEMAG,)  Fernando  Rocha  Lacourt

(SEMTUR), Márcio Henrique Américo (Instituto Peroá), Gerson Antonio Peixoto de

Macedo (CEDAGRO), Gabriel Ruschi (EBMAR), Maik dos Santos Cividanes da Hora

(HIPPOCAMPUS),  Célia Araujo Pereira (Pescadores de Boa Vista),  Sheila Lopes

Félix  (ASCAPI),  Luciana  Barcelos  Casate  (SOAST),  Cristielli  Sorandra  Rotta

(CICASC),  José  Vitório  Telesfóro  Scardua  (AGRIBOVIS),  José  Luiz  Francisco

Ramos (Comissão de Caciques) e Fabricio Rosa (SEMAM). Após conferir o quórum,

o Gerente dos Recursos Naturais Sr.  Fabricio Rosa iniciou a reunião às quatorze

horas e dezeseis minutos. A princípio, o Gerente dos Recursos Naturais Sr. Fabricio

Rosa agradeceu a presença de todos e fez a leitura da pauta. Após, passou-se para

o item 2.1 da pauta – Aprovação da Ata da 2ª Reunião do Conselho Deliberativo

da RDS.  Neste item foi lido a Ata da 2ª Reunião do Conselho Deliberativo e em

seguida o Sr. Fabricio perguntou ao Conselho se todos estavam de acordo, com

todos de acordo foi decidido que a Ata da 2ª Reunião do Conselho seria assinada ao

final da Reunião. No item 2.2 da pauta – Apresentação e Deliberação da Minuta

do  Regimento  Interno  do  Conselho  Deliberativo  da  RDS.  Neste  item  o  Sr.

Fabricio  convida  o  conselheiro  Márcio,  o  qual  lidera  o  grupo  responsável  pela

minuta,  para  expor  seu  andamento.  Márcio  tomou  a  palavra  e  expôs  que

trabalharam na minuta utilizando a lei base federal conseguindo realizar um texto

base, porém não obtiveram tempo para se reunirem. Com isso, propôs em  uma

próxima reunião trazer uma proposta mais elaborada e adicionar as particularidades

da RSD. Márcio passou a palavra para o Sr. Fabricio o qual propôs inserir este item

na pauta da próxima reunião. Em seguida passou-se para o  item 2.3 da pauta –

Informações sobre assinatura  do Termo de Compromisso pelo  IEMA.  O Sr.

Fabricio expôs que na reunião passada foi apresentado uma tabela sobre os valores

da compensação ambiental que a RDS tinha para receber do Gasoduto Cacimbas
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Vitória, e que o dinheiro estava na conta do IEMA, a qual precisávamos celebrar um

termo  de  compromisso  com o  IEMA para  o  dinheiro  ir  pra  conta  do  município.

Concluindo que na semana passa o IEMA entrou em contato dizendo que existia

uma minuta de termo de compromisso que estava no financeiro do IEMA, a qual

estavam  encaminhando  a  minuta  por  e-mail  dizendo  que  se  conseguíssemos

entregar o documento assinado até semana que vem eles conseguiriam entregar o

dinheiro este ano. Sr. Fabricio expôs que o secretário e o prefeito assinaram e que

pretende levar minuta assinada amanhã (19/12/2019). Passando para o item 2.4 da

pauta – Explanação sobre as vagas de suplentes em aberto no Conselho.  Foi

exposto as vagas que estavam em aberto para serem preenchidas. Dentro de Ong’s

as  vagas  continuaram  em  aberto  devido  o  não  comparecimento  de  instituições

interessadas.  Dentro de empresas,  o conselheiro Márcio apresentou a Suzano a

qual estava presente e a conselheira Cristielli indicou Viking Ecoturismo, que não

estava presente devido uma reunião do IEMA. O Sr. Fabricio propôs uma votação

para definir se a empresa Viking Ecoturismo, mesmo ausente, poderia concorrer a

vaga. Antes da votação acontecer Paulo pede a palavra e diz que quando aceitou o

convite, ele largou tudo que tinha para estar presente e que é impossível a empresa

ausente ter  apenas uma pessoa que a  representa.  Com isso obtiveram 4 votos

favoráveis a permanencia da empresa entre 10, logo a empresa Viking Ecoturismo

não pode concorrer a vaga. A conselheira Rhayrane então pergunta se a empresa

Viking  Ecoturismo  foi  avisada  e  o  Sr.  Fabricio  respondeu  que  os  próprios

conselheiros ficaram de entrar em contato. Rhayrane então responde: que temos

que ter bom senso, já que não tem nada avisado oficialmente, fica chato punir uma

empresa que não foi oficialmente avisada e ainda pergunta se a Suzano foi oficiada.

Sr. Fabricio responde dizendo que a Suzano foi avisada pelo Márcio. O conselheiro

Fernando também expõe sua opinião dizendo que na última reunião ficou acordado

que cada conselheiro faria o convite de maneira extraoficial. Cristielli diz que não

ficou como regra que a instituição deveria estar presente nessa reunião. Sr. Fabricio

responde que realmente  não foi  acordado e  por  isso  que foi  feito  a  votação.  A

conselheira Luciana então pergunta se não tem como cancelar esta questão para

uma próxima reunião. Sr. Fabricio diz que as manifestações dos conselheiros devem

constar na Ata, mas foi feito uma votação a qual a maioria entendeu que a empresa

Viking Ecoturismo não deve participar, por isso a votação não será cancelada. Em

seguida foi feito uma votação para deliberar se a Suzano deveria entrar no conselho.
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Desta votação 7 foram favoráveis entre 10, logo a Suzano ocupou a vaga no setor

empresas. A conselheira Cristielli sugere que antes de qualquer votação deveria ter

um esclarecimento das regras. Sr. Fabricio explica que o conselho é deliberativo e

tudo que o conselho delibera é pelo voto. Dando seguimento as vagas abertas, foi

feito  uma  votação  para  saber  se  no  segmento  Usuários  do  Território  no  setor

artesões/grupos culturais poderia entrar o Congo de Itaparica. O ingresso do Congo

de Itaparica foi  aprovado de forma unânime. Dentro de moradores e proprietário

rurais foi realizado uma votação para o ingresso do sindicato Rual, sendo favorável 6

entre 10, logo o Sindicato ocupará a vaga. Para o setor de catadores de caranguejo,

nenhuma nova instituição demonstrou interesse em ocupar as vagas, a conselheira

Sheila se prontificou em convidar uma instituição para a cadeira. Considerando a

conclusão da pauta, o Sr. Fabricio Rosa encerrou a terceira reunião do Conselho

Deliberativo da Reserva de Desenvolvimento Sustentável (RDS) Municipal Piraquê-

açu e Piraquê-mirim às quatorze horas e cinquenta e um minutos e eu, Giovanna

Fernanda  Vieira  Broetto  ________________________  lavrei  a  presente  ata  em

dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove.

Presidente
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Secretaria Municipal de Turismo
(SEMTUR)

Secretaria Municipal de Agricultura
(SEMAG)

Instituto PEROÁ

Sociedade de Artesãos de Santa Cruz
(SOAST)

HIPPOCAMPUS

Pescadores de Boa Vista

Centro de Desenvolvimento do
Agronegócio
(CEDAGRO)

Associação de Agricultores Familiares de
Boa Vista 

(AGRIBOVIS)

Associação dos Pescadores e Catadores
do Bairro do Novo Irajá

(ASCAPI)

Associação Círculo Comunitário Amigos
de Santa Cruz

(CICASC)

Estação Biológica Marinha Augusto
Ruschi

(EBMAR)

Comissão de Caciques
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